

FIRMES EN LA GLORIOSA RESISTENCIA!

Los soldados de España cumplen el mandato de la Patria

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!
VERDAD
DIARIO DEL PARTIDO COMUNISTA (SEIC)
Tercera época. Valencia, sábado 23 de abril de 1938. Núm. 230
Redacción: Vilaragut, 5 - Tels. 12178 y 12837 Administación: Trinquet de Caballeros, 14 - Tel. 17400

Cerrar el paso a los invasores

Para la movilización de todos los hombres útiles de Castellón

Una reunión convocada por el gobernador civil

Castellón, 22.—Convocados por el gobernador, esta mañana acudieron a su despacho oficial el comandante militar de la Plaza, el teniente coronel jefe de Carabineros, el teniente coronel de Asalto y el comisario de Policía, los cuales celebraron una extensa entrevista.

Esta reunión tuvo por objeto tratar de los problemas que tiene planteados Castellón a causa de la proximidad de los frentes. Se estudió detenidamente la situación, acordándose redactar un bando dirigido al pueblo, para conseguir inmediatamente la movilización de todos los hombres útiles, lo mismo para los batallones de voluntarios que para las brigadas de fortificación.

También acudieron al Gobierno civil el presidente y el fiscal de la Audiencia.

NSISTIMOS en proclamar esa historia que la guerra por la independencia de España levanta inexorablemente ante nuestro pueblo: VALENCIA SE DEFENDE EN LOS FRENTES DE CASTELLÓN.

No cabe dudar de esta afirmación nuestra admirímosamente pionera, sino, por el contrario, la conclusión de que a la lucha que se desarrolla en los frentes cercanos a la ciudad hermana hay que aportar—como lo hicimos en los días angustiosos de noviembre con Madrid—el calor de nuestra ayuda valiosa, entusiasta y valiente.

Ayuda concreta: legiones de voluntarios a las trincheras y legiones de fortificadores que levantan, bajo la dirección de los órganos competentes, una muralla de protección para los combatientes, cuyos valor será centuplicado mediante la organización de un sistema de defensa contra el cual habrá de estrellarse el enemigo.

Mas, al mismo tiempo que se ayuda y se lucha por defender a los barrios allí donde ahora pugnan por avanzar, hay que fortificar Valencia. Hacer de ella una fortaleza inexpugnable.

Prevenir y obrar en consecuencia. Y para ello las autoridades que previenen y obran deben tener a su disposición el apoyo, la colaboración y el esfuerzo centuplicado de los ciudadanos.

Cerrar el paso a los invasores. Ahí la tarea concreta de esta hora. Tarea para todos: para los combatientes y para la población, donde existen aún energías que se hurtan a la libertad de la Patria.

Valencia debe ponerse al rojo vivo. La idea de su defensa debe latir constemente en el cerebro de los españoles de esta tierra, golpear insensiblemente en su pecho, hacer que toda la voluntad de los descendientes del Palleter se levante en un esfuerzo de titánica, en un esfuerzo que yugue los planes y las embestidas de los saqueadores de España.

Que nadie vive, piense, trabaje, nada más que para la guerra. Que

En el frente de Levante: "Tenéis la obligación de no retroceder nunca"

situación de las fuerzas en el frente de Teruel, y, en general, de toda la zona que el citado Ejército de Levante.

Sé que todos cumpliréis con vuestro deber sin necesidad de nuevos estímulos, que no me propongo remover, sino que, teniendo en cuenta la situación, anuncio que pasamos por momentos graves, muy graves, y que a ellos hay que hacer frente con la máxima energía. No permitiremos de ninguna manera que se ceda al enemigo ni un palmo de terreno en ningún punto de la zona central. Cuálquier que sea la potencia de ésta y cualquiera que fueren las condiciones en que haya que combatir, tenéis la obligación de no retroceder nunca.

En Madrid nadie había cuando el enemigo llegaba a sus puertas y con las uñas se defendió; no por mí, que un hombre nada significa sin la ayuda de los demás, sino porque aquél pueblo se lo propuso. No pasaron entonces y no pasarán nunca a ninguna ciudad, o pueblo o posición, si los que la defienden están animados del mismo espíritu heroico que impulsa a los madrileños a defender su suelo. En vuestro esfuerzo como vosotros confiáis en la dirección del general Hernández Sarabia y en la mía. De vuestro esfuerzo

depende el éxito en la lucha; no sed vosotros menos que vuestros hermanos abarcáis.

La fe en la victoria no sea una frase estereotipada, sino la hoguera donde crepitó el sacrificio de los valencianos.

El Frente Popular, las Organizaciones políticas y sindicales deben poner immediatamente en tensión toda nuestra provincia. Agitar, agitar, agitar. Habilir el pueblo, ponerlo en pie, hacerle vibrar en un entusiasmo viril y ferundo—como lo fué el de Madrid—y no tenerle temido en un silencio nefasto que adormece toda capacidad creadora.

Es esto lo que hay que hacer desde hoy mismo. Pongámonos en pie al pueblo valenciano y sabremos de qué será capaz.

Necesidades de la lucha



La incorporación de la mujer al trabajo es garantía de nuestra victoria

Es preciso que después de cada jornada todos los trabajadores aprendan el manejo de las armas. El enemigo pondrá en juego toda su potencia, pero nosotros la anularemos con toda nuestra voluntad. Y venceremos si al servicio de nuestra lucha ponemos todo lo que la lucha nos exige

(Ayuntamiento de Madrid)

FIRMES EN LA GLORIOSA RESISTENCIA!

Los soldados de España cumplen el mandato de la Patria

En el frente de Levante se recupera Cerro Gordo en un contraataque

Al Norte de Alcalá de Chisvert el enemigo sufre pérdidas enormes

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—EN EL SECTOR DE BALAGUER, AL OESTE DE CASA DEL NOTARIO, NUESTRAS FUERZAS AVANZARON AYER SUS LINEAS, DESALOJANDO AL ENEMIGO DE ALGUNAS POSICIONES.

LA ACTIVIDAD REGISTRADA EN LA JORNADA DE HOY HA CARECIDO DE IMPORTANCIA.

LEVANTE.—SE LUCHÓ INTENSAMENTE EN EL SECTOR DE CATI-TIRIG, OCUPANDO EL ENEMIGO EL CASCO URBANO DE MADRID.

EN LOS DEMAS EJERCITOS, SIN NOTICIAS DE INTERES.—FEBUS.

RECUPERADO POR LAS FUERZAS REPUBLICANAS EN BRILLANTE CONTRAATACO.

EN LA ZONA DE LA COSTA, NUESTRAS FUERZAS CONTINUAN DEFENDIENDO LAS POSICIONES AL NORTE DE ALCALÁ DE CHISVERT, CAUSANDO AL ENEMIGO DURÓ QUERERATO.

CENTRO.—LA ARTILLERIA REBELDE CARONEO AYER CON INTENSIDAD EL CASCO URBANO DE MADRID.

EN LOS DEMAS EJERCITOS, SIN NOTICIAS DE INTERES.—FEBUS.

Cómo se trabaja en el campo valenciano

INSERTABAMOS ayer un artículo de José Silva, director general de Reforma Agraria. Con abundancia de cifras, nuestro camarada ha puesto de relieve el esfuerzo que los productores del campo valenciano están realizando. Esfuerzo digno de todos los elogios, puesto que, aparte el hecho de constituir el obligado tributo que los trabajadores agrícolas aportan a la guerra, se lleva a cabo con *menos brazos que el año anterior* y que, como afirma el director de Reforma Agraria, la superficie que los trabajadores de la zona arrocera se proponen sembrar supera en 93.657 hanegadas a la del año pasado. Hay que remarcar que más del 70 por 100 de esta superficie está actualmente preparada, lo cual quiere decir que la totalidad lo estará aproximadamente con quince días de antelación a la época de costumbre.

Los datos expuestos por el director de Reforma Agraria, datos que es preciso tener en cuenta por la realidad y la lección que encierran, demuestran hasta la saciedad que en nuestra provincia se trabaja y se produce y que los estímulos para aumentar la producción—porque es con estímulos y no con argumentaciones falsas y desmorilladoras como se pone a los productores en pie de guerra—han sido recogidos por los campesinos y por los obreros agrícolas valencianos.

La consigna: «Ni un palmo de tierra más sin cultivar», ha sido realizada plenamente. A pesar de que la juventud campesina está en las trincheras.

Este año habrá una cosecha de patatas superior en más de un 30 por 100 a la de otros años.

Hay pueblos—abundan en la provincia—y Masalavés es uno de ellos—donde se recogen dos cosechas. En Masalavés, concretamente, se produce lo que jamás se había producido: una cosecha de trigo «Menetana» y «Arditos» y una cosecha de arroz.

En Algemesí es una colectividad la que está realizando plenamente el plan de las tres cosechas. En Algemesí es otra colectividad de la C. N. T. la que aumenta su producción.

En Cullera, Silla, Sueca, por doquier se trabaja intensamente. Colectividades y campesinos libres: todos ponen a contribución su mejor entusiasmo para que la tierra produzca más.

El Ministerio de Agricultura, el Instituto de Reforma Agraria, contribuyendo alentando a las colectividades en la medida en que las circunstancias lo permiten. Si no hay abundancia de abonos—el campo valenciano no ha carecido hasta ahora de lo estrictamente necesario—nadie puede olvidar que estamos en guerra. Una guerra que devora divisas. Y nadie, más que el Gobierno de la República, sabrá en qué material es más oportuno o más urgente invertirlos.

Sin embargo, el Ministerio de Agricultura ha distribuido abonos. Y lo ha hecho con un criterio que está al abrigo de toda insidia. Ante nosotros tenemos los datos de la última distribución de sulfato amónico. La reproducción:

Kilos
Federación de Trabajadores de la Tierra ... 880.138
Federación Regional Campesina ... 758.324
Federación Provincial Campesina ... 1.601.124
Cultivadores libres ... 1.057.700

Este reparto se ha hecho a razón de 0,98 kilos de sulfato por kilo de patata retirado para siembra.

Es decir, con un sentido de estricta igualdad y justicia para las colectividades y los cultivadores libres.

Por su parte, Reforma Agraria ayuda intensa y valiosamente al campo. Técnicos, arados, tractores, etcétera. He aquí, brevemente resumida, la aportación de los productores del campo valenciano a la guerra. He aquí su esfuerzo y los resultados del mismo. Productores que saben ganar sus batallas al fascismo—en Alcira y otros muchos pueblos se trabaja de sol a sol y que lloran en el Gobierno de la República, la obra firme, justa, seria, de colaboración entre el trabajo y de estímulo en el trabajo, que es hoy lucrativa por la libertad de la Patria.

Los asistentes escucharon con enorme atención a los informantes, especialmente al camarada Uribe, secretario general del Partido, que se incorpora como voluntario al Ejército, y José Antonio Uribe, del Buró Político del Comité Central.

Los asistentes escucharon con enorme atención a los informantes, especialmente al camarada Uribe, secretario general del Partido, que se incorpora como voluntario al Ejército, y José Antonio Uribe, del Buró Político del Comité Central.

—Nuestro Partido, cuya firmeza y consecuencia en la defensa de los intereses y de la libertad de nuestro pueblo ha quedado patentizada a lo largo de los meses de lucha, marea ahora la línea de la resistencia en Castellón, de la movilización de todos los hombres y todas las energías, del reforzamiento de la fe inquebrantable en la victoria y de la moral de combate que han de crear las condiciones para el aplastamiento del enemigo.

Cambiar el aspecto de Castellón, hacerlo vibrar en deseos de lucha contra los invasores, imitar el ejemplo de Madrid, es la orientación que el camarada Uribe señalaba y que comprendían todos los asistentes a la Asamblea.

Con cariño y entusiasmo saludó la Asamblea, en el camarada Uribe, a nuestro querido Comité Central.

Castellón tiene en Madrid el ejemplo magnífico de la movilización y entusiasmo de un pueblo que siente la libertad y la independencia como imprescindible para vivir.

Y a oleadas, a torrentes, como en

(Pasa a la página 3.)

LOS VOLUNTARIOS Cómo vibra el campo valenciano

Reproducimos en su integridad serena y emocionante la carta de dos muchachos de Bellida.

En los momentos dramáticos que vive nuestra Patria, la voz de estos dos españoles, obreros o campesinos de un pueblo valenciano, es la voz de su voluntad inquebrantable de España y el ejemplo en el que han de haber un estímulo todos los jóvenes, todos los hombres de nuestra tierra. ¡Salud, camaradas!

“Camaradas secretario del Recaudamiento de este Comité: Le pongo en conocimiento de usted el que los camaradas que se alistaron voluntariamente en este Comité, Juan Escrivá Vaya y Enrique Terrés Catalá, naturales de Bellida, que se alistaron el día 14 de abril en esta Secretaría, les pido lo siguiente: Que una vez alistanos aquí, nos mandaron, como ustedes saben, al campo de Levante, y una vez allí, al querer entrar, los agentes nos detuvieron por falta de documentación y nos trajeron a la Inspección General de Seguridad. Una vez fuera, que salimos el día 19 de abril, y llegando a Bellida, rápidamente les escribimos estas cuatro letras para hacerlos la documentación, y no se borra de nuestra memoria el ideal en apistar al fascismo, y cuando ustedes quieran estamos a su disposición de ustedes; una vez hecha la documentación, que ya está casi hecha, ya pueden escribir a vuelo de correo, que iremos rápidamente; no se olviden de escribir. Calle García Hernández, número 1.—JUAN ESCRIVÁ VAYA.—Bellida.

“Anteayer se celebró, en el salón de actos del Comité Provincial del Partido Comunista, de Castellón, una gran asamblea para explicar a los militantes y a todo el pueblo la situación grave de la provincia, invadida ya en parte por el fascismo.

“Está reunión fue presidida por el camarada Zapico, del Comité Provincial, y hablaron Santacreu, secretario general del Partido, que se incorpora como voluntario al Ejército, y José Antonio Uribe, del Buró Político del Comité Central.

“Los asistentes escucharon con enorme atención a los informantes, especialmente al camarada Uribe, que animaba al pueblo castellonense a seguir la ruta victoriosa de la resistencia de Madrid, que marca el camino a seguir por todos los patriotas españoles.

“Nuestro Partido, cuya firmeza y consecuencia en la defensa de los intereses y de la libertad de nuestro pueblo ha quedado patentizada a lo largo de los meses de lucha, marea ahora la línea de la resistencia en Castellón, de la movilización de todos los hombres y todas las energías, del reforzamiento de la fe inquebrantable en la victoria y de la moral de combate que han de crear las condiciones para el aplastamiento del enemigo.

“Cambiar el aspecto de Castellón, hacerlo vibrar en deseos de lucha contra los invasores, imitar el ejemplo de Madrid, es la orientación que el camarada Uribe señalaba y que comprendían todos los asistentes a la Asamblea.

“Con cariño y entusiasmo saludó la Asamblea, en el camarada Uribe, a nuestro querido Comité Central.

“Castellón tiene en Madrid el ejemplo magnífico de la movilización y entusiasmo de un pueblo que siente la libertad y la independencia como imprescindible para vivir.

“Y a oleadas, a torrentes, como en

Emboscados!

Son numerosas las denuncias—demasiadas, concretas!—que las vecinas de una barriada nos someten contra elementos que debieran estar cumpliendo en el Ejército sus deberes de españoles, y que se las han arreglado para permanecer tranquilamente en la retaguardia.

Hemos remitido las denuncias a quienes compete. Esto demuestra que todavía hay emboscados en Valencia. Pero demuestra también que en el ánimo de la población se va operando la reacción saludable que desde estas columnas hemos fomentado: Desenmascarar sin piedad a los emboscados. Denunciarlos sin miedo.

Las mujeres, los antifascistas todos deben señalar inexorablemente a esos miserables que sustraen su energía a la defensa de la Patria.

Ciudadano: Contribuye a exterminar a los emboscados. Denuncialos

Valencia

Consejo Municipal

Sesión de ayer

Adhesión inquebrantable al Gobierno y al general Miaja

En la sesión celebrada ayer, que fué brevísima, se aprobaron rápidamente os treinta apartados de que se componía el orden del día, entre ellos uno que disponía que se trasfieran del capítulo 13 (Género de julio), 451.000 pesetas, al capítulo primero; 135.000 pesetas (pensiones de jubilación), al capítulo segundo, 231.000 pesetas (Indemnizaciones, los consejeros); al capítulo quinto, 65.000 pesetas (Jornales de Vigilantes Sanitarios sustitutos), y al capítulo tercero 30.000 pesetas (Vestuario Guardia Municipal). Los restantes se referían a diversos asuntos de trámite.

El camarada Vicente Roca Folgado propuso, en nombre del Partido Comunista, que el Consejo Municipal enciase unos telegramas al jefe del Gobierno, al general Miaja y demás autoridades, manifestando que a pesar de las circunstancias actuales y de la situación, el pueblo valenciano posee una fuerza en el triunfo y en el Gobierno de Unión Nacional. Y que está dispuesto a realizar cuantos esfuerzos y sacrificios sean precisos para conseguir un rápido final victorioso de nuestra causa. El alcalde recogió el ruego y con ello concluyó la sesión.

En todos los centros de trabajo, esta consigna: ¡COMO NUESTROS SOLDADOS!

El mejor estímulo de los trabajadores

N la última resolución tomada por el Comité Provincial de nuestro Partido se alude concretamente a la necesidad de "intensificar la vigilancia y realizar con persistencia un trabajo político, especialmente en las fábricas de producción de guerra, elevando el estímulo de los obreros, impidiendo los actos de sabotaje de los agen-

tes enemigos y la permanencia en ellas de los elementos emboscados".

Estas tareas, aunque de modo especial, deben ser aplicadas en los centros de producción de material bélico; no deben ser olvidadas tampoco en todos los lugares de trabajo, puesto que más o menos directamente todas las actividades están ligadas con las necesidades de nuestra lucha.

Los Sindicatos se movilizan

¡Cada afiliado, un hombre dispuesto a dar su sangre por la libertad de España!

A medida que transcurren los días vamos comprobando el entusiasmo con que los Sindicatos valencianos han acogido la consigna de incorporación al voluntariado y a las brigadas de fortificación: consigna que se ha hecho carne en los trabajadores. Hoy es el Sindicato del Crédito y Finanzas el que da a las brigadas de fortificación un contingente de 70 hombres dispuestos a levantar los parapetos, a cavar las trincheras, a dotar de las fortificaciones necesarias a nuestro Ejército para que éste pueda resistir y después atacar.

Hablamos con el secretario y el presidente de este Sindicato, que nos manifiestan con qué fervor, con qué fe en la victoria y con qué alegría han marchado estos 70 hombres a fortificar nuestra tierra. Ellos saben que los momentos son difíciles. Que de nuestra resistencia de hoy depende la victoria de mañana, y cada afiliado al Sindicato del Crédito y Finanzas está dispuesto a dar hasta el último esfuerzo para que nuestro Ejército resista y venza.

Así son nuestros trabajadores. Hoy, éstos. Ayer, otros. Mañana, más. Que cada trabajador sea un defensor de sus intereses, de los de sus hermanos de clase, de la independencia española. Que cada hombre sea un fortificador, un soldado de nuestro heroico Ejército Popular.

Un no dudando que nuestras palabras son innecesarias para todo obrero consciente, reiteramos el comentario sobre un tema mil veces tratado porque en esta hora no debe haber ni un solo trabajador que ignore el immense alcance político que se impone de su actividad productora elevada al máximo.

UN BANDO DEL GOBERNADOR DE CASTELLÓN

¡Todo el pueblo en armas! Movilización general de los 18 a los 45 años. La guerra nos exige el máximo esfuerzo en el trabajo

Castellón, 22.—A última hora de la tarde, el gobernador ha hecho pú-

Los trabajadores que supieron colaborar con nuestros soldados para que éstos clavaran el avance del enemigo, deben multiplicar la producción para que el contraataque pueda devolver a la República toda la tierra que le robó el invasor.

Convocatorias

CONSTITUCIÓN DEL COMITÉ DE ENLACE U. G. T.-C. N. T. LOCAL Y PROVINCIAL DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE VALENCIA

El día 21 de los corrientes, y conforme a las normas fijadas por el Comité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T., ha sido constituido el Comité de Enlace local y provincial de Trabajadores Municipales de Valencia, en la siguiente forma:

Presidente, Antonio Castaño Benavent, C. N. T.; secretario, Vicente Monjo Ibi, U. G. T.; vicesecretario, Agustín M. Gardó Ortega, U. G. T.; tesorero-contador, Leonardo Canut Maricorell, U. G. T.; vocal primero, Miguel Ruiz Romero, C. N. T.; vocal segundo, José Burgoa Guillén, U. G. T.; vocal tercero, Juan Francisco García Solaz, C. N. T.; vocal cuarto, Antonio Cuevas Arocas, C. N. T.

Este Comité de Enlace ha fijado su domicilio actual en la calle de las Avellaneras, número 9, principal.

SINDICATO DE AGENTES DEL COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA (U. G. T.)

A todos los afiliados encuadrados en la Técnica de Exportación Agrícola se les requiere con urgencia para que se paren, sin excusa ni pretexto alguno, hoy sábado, a las once de la mañana, por la secretaría de este Sindicato.

Advertimos que la desobediencia de esta orden será sancionada energicamente.

EL COMITÉ SINDICAL DE TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS

Se convoca para mañana domingo, día 24, a las diez de la mañana, a Asamblea general en nuestro local social, calle del Mar, 23, duplicado.

Dados los muchos asuntos interesantes a tratar, esperamos que no falte ningún afiliado.

Siete espías que obtienen su merecido

Alicante, 22.—El Tribunal especial de guardia de Alicante ha condenado a la pena de muerte, por el delito de espionaje, a los siguientes individuos: José Batalla Sánchez, Antonio Gra Maciá, José Miralles Cerdá, José María López Llopis, Francisco López García, Vicente Jornet Vera y Francisco Gisbert Domínguez.—Febus.

Telegrama dirigido al jefe del Gobierno:

«En estos momentos de prueba que enfrenta nuestra provincia reiteramos a V. E. y Gobierno nuestra adhesión y la seguridad de acatar en todo mo-

mento sus órdenes y las de las autoridades del Gobierno en esta provincia. ¡Haremos del Mediterráneo tumba del fascismo!»

«Viva el Gobierno! Viva la República!»

organizada por la U. G. T. de Cataluña.

También la C. N. T. ha enviado ya una expedición análoga de reclutas.

Una nota de la Delegación de Hacienda de Madrid, para regular los servicios de la Hacienda en la zona separada de Cataluña

para regular durante las circunstancias transitorias actuales los servicios de la Hacienda en las provincias del Centro, Sur y Levante, sometidos a la autoridad del Gobierno legítimo, el Ministerio de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de Ministros, ha dispuesto, por lo que se refiere al pago de las obligaciones del Estado, lo siguiente:

Los delegados y subdelegados de Hacienda requerirán inmediatamente a los jefes de los distintos servicios ministeriales en sus respectivos territorios para que formulen pedidos de las cantidades necesarias para atender a los que tienen su vencimiento en el corriente mes de abril y que no hubieren sido hechos efectivos hasta la fecha por no haber recibido los corre-

pondientes abonamientos, procediendo para lo sucesivo en la misma forma dentro de la última decena de cada mes con relación a las atenciones exigibles en el siguiente.

Con respecto a las atenciones de personal y material no inventariable, se tendrá bien presente que los vencimientos de cada mes corresponderán a los devengos del anterior.

Los delegados y subdelegados de Hacienda requerirán inmediatamente a los jefes de los distintos servicios ministeriales en sus respectivos territorios para que formulen pedidos de las cantidades necesarias para atender a los que tienen su vencimiento en el corriente mes de abril y que no hubieren sido hechos efectivos hasta la fecha por no haber recibido los corre-

pondientes abonamientos, procediendo para lo sucesivo en la misma forma dentro de la última decena de cada mes con relación a las atenciones exigibles en el siguiente.

La seguridad de vencer necesita un complemento indispensable:

la necesidad de que todas las ormas, desde el fusil a la agitación, estén puestas al servicio de la victoria.

Después se aprobaron asuntos de trámites y se levantó la sesión.—Febus.

Se convoca para mañana domingo, día 24, a las diez de la mañana, a Asamblea general en nuestro local social, calle del Mar, 23, duplicado.

Dados los muchos asuntos interesantes a tratar, esperamos que no falte

ningún afiliado.

Grup de Artes Gráficas

Se convoca para mañana domingo, día 24, a las diez de la mañana, a Asamblea general en nuestro local social, calle del Mar, 23, duplicado.

Dados los muchos asuntos interesantes a tratar, esperamos que no falte

ningún afiliado.

Los delegados y subdelegados de Hacienda requerirán inmediatamente a los jefes de los distintos servicios ministeriales en sus respectivos territorios para que formulen pedidos de las cantidades necesarias para atender a los que tienen su vencimiento en el corriente mes de abril y que no hubieren sido hechos efectivos hasta la fecha por no haber recibido los corre-

pondientes abonamientos, procediendo para lo sucesivo en la misma forma dentro de la última decena de cada mes con relación a las atenciones exigibles en el siguiente.

La seguridad de vencer necesita un complemento indispensable:

la necesidad de que todas las ormas, desde el fusil a la agitación, estén puestas al servicio de la victoria.

Después se aprobaron asuntos de trámites y se levantó la sesión.—Febus.

Ayuntamiento de Madrid

Normas para el aprovechamiento del cultivo en la zona leal

Barcelona, 22.—En la «Gaceta» de ayer aparece una orden del Ministerio de Agricultura, dictando normas para el debido aprovechamiento del cultivo en las tierras del territorio leal.

A este fin, las Secciones agronómicas provinciales realizarán, antes del 30 del mes en curso, un estudio detallado de la superficie de tierra labrable que en cada término municipal pueda quedar sin preparación para la próxima siembra. Simultáneamente, las Delegaciones provinciales de información agropecuaria formarán un censo de los campesinos que en cada provincia, disponiendo de medios de cultivo, carezcan de tierra para labrar, así como de los campesinos evacuados. Las tierras que en virtud de lo dicho anteriormente dejen de ser cultivadas por falta de brazos, serán entregadas a los cultivadores campesinos evacuados, y si la decisión de preparación de las tierras obedeciera a que los cultivadores o colectividades carecieran de personal por haber sido movilizados, las Secciones agrícolas correspondientes determinarán el número de obreros precisos en cada caso, destinán-

dolos entre campesinos sin trabajo incluidos en los censos a que se hace referencia.—Febus.

PUEBLOS Y FRENTE DE LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA

NUESTRO GENERAL

Por EUSEBIO CIMORRA

Con voluntarios de la Juventud...

Ya tienen todos estos pueblos la pana para de los soldados, el fusil de los controles y la calza encendida de cartelas. El grito de nuestro país entero: 100.000 voluntarios.

A Castellón han llegado las camionetas con los voluntarios de la Juventud. Los estudiantes, los obreros que aprendían un oficio, los campesinos que ayudaban en las faenas de la tierra, el empleado, el que aún forcejaba por encontrar un sitio en la vida...

—¡Da gusto ser así pa jugarse la vida por lo más grande!

Lo ha dicho, sin jactancia, el hombre—el viejo—dentro de su blusa negra, solo en el borde de la carreta, que trepaba bajo las canciones tiernas y calientes de la batalla.

No lo han oido los voluntarios; pero en esa voz la llevan ellos metida en la raíz de sus entrañas. Porque quienes conciencian sus estudios, dominan su oficio, trabajar la tierra sin casquinas ni capachos extranjeros, encuadrarse dignamente en la vida...

El coche de Mijas y el comisario de la zona Central, nuestro camarada Jesús Hernández, pasa los camiones embanderados de himnos.

—¡Ahí va Mijas, el general!

—¡Viva nuestro general!

Uno mete desesperadamente en el cruce del auto su voz entrañada de promesa:

—¡Que no seremos menos que los de Madrid!

El general ha sonreído. Se acuer-

da de la ciudad cañoneada, de las calles a tiro de fusiles fascistas y con media docena de ametralladoras para defenderla.

—Parecía imposible, y los vencimos. Porque no hubo más trabajo que el de huir; porque nadie pensó en otra cosa que en resistir al enemigo; porque el enemigo venía por la libertad y la vida de todos. Ahora tenemos más armas, más experiencia, más hombres. ¡No vamos a tener el valor, la unidad, la disciplina, el corazón de Madrid?

Todavía se ve estirada en el viento la bandera republicana que lleva el viento de la juventud.

¡Resistir!

La ciudad y los frentes acogen clamorosamente a Mijas y a Jesús Hernández.

Los soldados adelantan el pecho y el perfil resueltos. Los jefes militares explican—mapas retorcidos, tiras del telégrafo—al general y al comisario la situación exacta del combate.

Los puntos donde se ha resistido bien. ¿Qué hace falta para resistir bien? El jefe del Gobierno pidió a la patria entera el cumplimiento de este mandato. Resistir. Las ciudades, los pueblos, las paredes, los áboles, los periódicos, las arañas, proclaman las ocho letras inapelables: resistir.

Resistir es acatamiento indeclinable a la autoridad del Gobierno de la República. Resistir es remover el último esfuerzo para la guerra. Resistir no es sólo la voluntad de hincarse en el polvo de la linea de fuego. Es hincarse ante la máquina, sobre el barbecho. Resistir es, sobre todo, fortificar. Fortificar las posiciones militares, cubrirse de piedra, cavarlas en la tierra para que no las pulvericen los aviones. Pero es también fortificar la decisión y el ánimo. Hay que resistir. Detrás de las fortificaciones, detrás de nuestra dignidad humana, de nuestra voluntad, de nuestra sangre cuando no tengamos para protegernos más que la propia piel.

Resistencia ha pedido esta tarde a sus soldados, a los jefes y oficiales del Ejército de maniobras, el general

Este corazón viene a recorrer la tierra española, la tierra de Levante, acosada por el mismo impetu y la misma bestialidad que en noviembre mordió a Madrid. Para el general Mijas, toda la España que en este lado aún su ritmo de combate a la de allá, es el Madrid de noviembre. Y el general viene a pedir a España el pulso, el heroísmo, el sacrificio, la movilización, la resistencia que estrelló a las unidades frenéticas de la invasión contra los muros de la ciudad, defendida por su propia sangre.

“La incorporación de la mujer no puede degenerar en extremismo feminista. Ayudando a esta incorporación se ayuda a la causa de la independencia” Manifiesto del C. P. del Partido Comunista

Madrid, 22.—El Comité Provincial del Partido Comunista ha publicado un manifiesto en el que, entre otras cosas, dice:

«En la última asamblea de nuestro Partido se puso de relieve que puede existir el peligro de que este impetu de las mujeres es no aceptar diferencias que debiliten la acción unitaria de todo el pueblo. Todo nuestro Partido y todos los sectores antifascistas deben tener presente que ayudando ampliamente a realizar la incorporación en masas de las mujeres a todas las actividades se presta un gran servicio a la causa de la independencia de España y de la República.» Febus.

Desertores condenados a muerte

Barcelona, 22.—El Tribunal militar permanente vió hoy dos causas por el supuesto delito de deserción, en circunstancias diferentes. Para Pelegrín Soler Forgas, que abandonó su unidad y se escondió después de haberse incorporado, solicitó el fiscal la pena de muerte.

La misma pena pidió para Pedro Mercader Terrades, que fue detenido por no haberse presentado después de disfrutar un permiso que se le había concedido.—Febus.

Un telegrama de la C. N. T. a la Conferencia de Londres

Barcelona, 22.—El Comité Nacional de la C. N. T. ha dirigido a la Conferencia que se reúne mañana en Londres para «Salvar Inglaterra salvando a España y la paz», el siguiente telegrama:

«Los dos millones de trabajadores españoles libertarios, agrupados en la Confederación Nacional del Trabajo, se sienten hondamente reconocidos a todos los ciudadanos amantes de la paz y derechos de pueblos que están reunidos en National Conference Spanish, dispuestos a salvar Inglaterra salvando España y que se manifiestan contra la intervención. No Intervención.» Febus.

"Cada palmo de tierra de la Patria tiene que ser defendido como se defendieron las piedras de Madrid"

El "Daily Herald" publica una relación de las fuerzas italoalemanas que han invadido España

Londres, 22.—El "Daily Herald" da detalles, que afirma son completamente auténticos, de las tropas extranjeras que luchan actualmente en España al lado de los rebeldes.

Las fuerzas terrestres italianas, mandadas por el general Berti, que tiene como segundo al general Mazzini, forman un Cuerpo de Ejército, con tres divisiones de infantería: la "Littorio", a las órdenes del general Bergonzoli;

la "Llamas Negras" y la "Veintitrés de marzo", a las órdenes del general Francisci, y la "Flechas", a las órdenes del general Reatte. Tienen además tres regimientos de artillería, mandados por el general Manca y un grupo de tanques, de tres batallones, mandado por el general Sabini.

Estas fuerzas van acompañadas de sus trenes de abastecimiento.

Las fuerzas terrestres alemanas se

componen de varios milares de peritos, oficiales, artilleros, etc., que encuadran regimientos españoles.

Las fuerzas aéreas italoalemanas, mandadas por el general Bernasconi, que se hace llamar Garda en España, y por el general Valliani, que se hace llamar Velarde, en Mallorca, están integradas por ocho escuadrillas, con noventa y tres grandes aparatos de bombardero, modelo "Savoia", y ocho escuadrillas, con ochenta aviones rápidos de bombardero, también modelo "Savoia".

De un grupo de diez aviones de reconocimiento y, finalmente, de treinta y cinco escuadrillas, con 285 aviones de caza "Fiat" y "Romeo".

Las fuerzas aéreas alemanas se componen de la "Legión Condor", con 149 aviones a las órdenes del general Voeltz, comandante de la sexta sección del ejército del Aire alemán; de ocho escuadrillas de aviones de caza "Messerschmidt"; de dos escuadrillas de bombardero "Heinkel"; de dos escuadrillas de reconocimiento y de un centenar de aviones diversos.

El periódico añade que a estas fuerzas hay que agregar los extranjeros de diversos países encuadrados en las banderas del Tercio y los numerosos miles de moros e indígenas de Libia, Tripolitania, Somalia, etc. — Fabra.

proposiciones italianas, las cuales tardarán algunos días en examinarse, puesto que Claro tendrá que ir a Tírrana en breve para representar a Italia en la boda del rey Zogú. Este retraso no durará arriba de cuatro días.

Se observa una impresión favorable por el comienzo de las negociaciones entre París y Londres, impresionante que se observa aun más en los círculos políticos.

La Prensa se abstiene todavía de hacer comentarios, siguiendo la misma norma que cuando comenzaron las conversaciones italobritánicas; pero no deja de notarse el interés que despiertan los artículos de los corresponsales de la Prensa en París y Londres en los que se sigue de cerca el nuevo giro de las relaciones francoitalianas. — Fabra.

Roma, 22.—La entrevista celebrada hoy entre Claro y el encargado de Negocios francés, señor Biandel, constituye el preámbulo de cuanto tienen que tratar sobre las proposiciones francesas relativas a la serie de problemas básicos para la mejora de las relaciones francoitalianas.

En los círculos competentes se manifiestan reservados sobre el contenido de estas proposiciones, cuyos principales puntos se cree que se refieren al "status quo" en el Mediterráneo, al problema español, propaganda italiana en África del Norte e intereses franceses en Etiopía.

El representante francés, Sr. Biandel, ha expuesto a Claro el criterio francés sobre dichos temas.

Se cree que Claro recibirá nuevamente mañana al representante de Francia para comunicarle las contra-

La unidad de mando de los Ejércitos inglés y francés

Protestas contra las maniobras inglesas a costa de la Sociedad de Naciones

Londres, 22.—El "News Chronicle" anuncia que el secretario general de la Sociedad de Naciones, señor Avenol, se entrevistará a principios de la semana próxima con Halifax para tratar varias cuestiones, principalmente el problema abisinio.

El periódico se hace eco del desconcierto de varios miembros del Consejo de la Sociedad de Naciones que protestan contra el procedimiento seguido por el Gobierno británico, que tiene, en su opinión, a agraviar sobre el Consejo la responsabilidad de una medida destinada a facilitar el acuerdo entre los países imperialistas.

El periódico añade que no habrá votación, porque ello exigiría la unanimidad, sino que Inglaterra "recomendará" al Consejo que exija inmediatamente un simple voto de mayoría. — Fabra.

Los católicos austriacos contra la política hitleriana

Roma, 22.—En un artículo de su director, Della Torre, "L'Osservatore Romano" afirma que el resultado del plebiscito alemán no puede ser presentado como una adhesión incondicional de los católicos austriacos a la política del Reich, como ha querido hacer creer la Prensa nazi.

El periódico reproduce las declaraciones hechas en su visita a Roma por el jefe del Episcopado austriaco, cardenal Innitzer, en las que pincelaba que no podía introducirse ninguna modificación en el actual Concordato entre Austria y el Vaticano y reivindicaba todos los derechos reconocidos en este Concordato a los católicos austriacos. — Fabra.

Inglaterra quiere que Méjico anule expropiación de las Compañías petroleras

Londres, 22.—El ministro de la Gran Bretaña entregó ayer al Gobierno mexicano una segunda nota en la que se trata de refutar los principios punitivos de la contestación dada el 12 del corriente a la primera nota inglesa que protestaba contra la expropiación de las Compañías petroleras.

Después del acuerdo de Roma y en virtud del viaje de Hitler a Italia, parece que Alemania está preocupada en que se consolide lo realizado por los dos países, pasando inmediata-

tamente a primer plan las preocupaciones alemanas del problema colonial, que se considera será la base de las entrevistas entre los dos dictadores.

No ha dejado de señalarse en Berlín la inquietud que se produjo el siguiente día de la invasión austriaca, pensando en las intenciones de Alemania sobre la cuenca del Danubio y los Balcanes. Manifestaron en los círculos nazis que se han cuidado muy bien en Berlín de evitar toda clase de sospechas con sus socios en el eje Roma-Berlín, aunque de todos modos el problema de Europa Central será un tema delicado de las entrevistas a Roma.

En Alemania están convencidos de que el acuerdo angloitaliano y las conversaciones francoitalianas serán seguidas de otras conversaciones entre Londres y Berlín, y, por último, entre París y Berlín.

Le menor alusión a un posible debilitamiento del eje Berlín-Roma, produce en Alemania viva irritación. — Fabra.

El pueblo belga inquieto por las actividades nazis

Bruselas, 22.—Comunican de Eupen que con motivo del cumpleaños de Hitler los elementos antibélgas del "Heimatfront" han organizado un acto para pedir el reintegro a sus puestos de tres concejales que se negaron a asistir a una recepción dada por el ministro belga del Interior, en su viaje a las regiones liberadas.

Uno de estos tres ex concejales, llamado Rothroth, declaró:

"Cuidado con los que en la nueva Bélgica se muestran demasiado favorables a este país y se declaran a su favor traicionando a su patria! ¡Les aplastaremos!"

Los circos belgas se muestran inquietos por esta actividad de los nazis en territorio belga y por el descenso de las armas para el Gobierno de la República española.

El presidente agregó a su interlocutor que la ley de neutralidad encontraba dificultades en su aplicación, pero no quiso hacer ninguna declaración sobre la clase de modificaciones que deseaba que se introdujeran en la referida ley.

Se doblará la producción de aviones en los EE. UU.

Washington, 22.—La Cámara Aeroacústica de Comercio anuncia que las aéreas norteamericanas de aviación están haciendo preparativos para asegurar un aumento considerable de la producción en 1939.

El número de obreros será elevado de 37.000 a 74.000, que trabajarán divididos en tres equipos durante ocho horas cada uno.

En el primer semestre de 1939 la producción ascenderá a 1.500 millones. Después de las reformas, la producción semestral aumentará en 345 millones. Un tercio de este excedente será exportado.

El 85 por ciento de los aviones exportados son aviones militares. — Fabra.

El Ejército chino conquista la ciudad de Hantchuan

(Especial para VERDAD)

Hankou, 22.—Tropas chinas han tomado la ciudad de Hantchuan, en la parte meridional de la provincia de Changkun. El mando japonés ha transportado con toda urgencia diez mil hom

bres del ejército de Chansi a la provincia de Changkun.

Una encarnizada batalla ha tenido lugar hacia el norte de Tschagtehu. Actualmente, los japoneses continúan destruyendo unidades y pueblos chinos para aplastar a los guerrilleros. — A. I. M. A.

Roosevelt habla sobre la ley de neutralidad en España

Washington, 22.—El presidente Roosevelt ha sido interrogado sobre la aplicación de la ley de neutralidad en España.

Contestó que consideraba que la ley había sido aplicada lo más equitativamente posible. Esta contestación es interpretada en los círculos diplomáticos norteamericanos como respuesta a las recientes gestiones que han realizado, cerca del presidente Roosevelt, los partidarios de la España republicana, en favor del levantamiento del embargo de las armas para el Gobierno de la República española.

El presidente agregó a su interlocutor que la ley de neutralidad encontraba dificultades en su aplicación, pero no quiso hacer ninguna declaración sobre la clase de modificaciones que deseaba que se introdujeran en la referida ley.

A continuación recibió a los embajadores de Turquía, Suad Davad, y al embajador del Japón, Sujimura. — Fabra.

Paris, 22.—El ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, ha recibido esta tarde, a primera hora, al embajador de la U. R. S. S., camarada Souritz.

A continuación recibió a los embajadores de Turquía, Suad Davad, y al embajador del Japón, Sujimura. — Fabra.

Momentos después, el defensor de Madrid acudió a la Comandancia Militar, ante la cual había varios mila

res de personas que habían tenido conocimiento de la llegada del general. Al aparecer el coche en que iba el



Incrementar la producción hasta el máximo y cumplir todas las órdenes que del Gobierno emanen

Transcribimos las siguientes manifestaciones hechas a un colega de la noche de la noche por el Secretario general de la U. G. T., José Rodríguez Vega:

Transcribimos las siguientes manifestaciones hechas a un colega de la noche por el secretario general de la U. G. T., José Rodríguez Vega:

«Mi presencia en Valencia está explicada por el acuerdo de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. de constituir aquí una delegación al efecto de estar en contacto con todas las organizaciones de Levante, Centro y la Andalucía local que pertenezcan a la U. G. T. y que, por efecto de la separación momentánea con Cataluña, no podían estar en relación directa con el organismo superior de nuestra Central Sindical. — ***

Transcribimos las siguientes manifestaciones hechas a un colega de la noche por el secretario general de la U. G. T., José Rodríguez Vega:

Es indudable que significa para nosotros un trastorno el corte producido

de nuestras comunicaciones entre Cataluña y la parte Centro del país. Sin embargo, el efecto causado por tal corte

no ha sido el que deseaban y aun ex-

peraban los rebeldes; antes al contrario,

ha servido para complicar las ener-

gías del pueblo español, que combate

por su libertad y que está decidido a

defender ésta, mientras quede una por-

ción de tierra española donde asentarse. La consigna actual es la de resistir,

porque resistir hoy es vencer mañana.

Los acuerdos de las últimas reuniones

celebradas por el Comité Nacional de la U. G. T. obligan a todas las organiza-

ciones pertenecientes a nuestra Cen-

tral sindical a dedicarse de modo fun-

damental la única preocupación que

en estos momentos deben tener todos

los españoles, y que es la de ganar la

guerra. — ***

En lo que se refiere a la producción,

los Sindicatos tienen el deber de incre-

mentar hasta el máximo, en tal forma

que se haga incluso necesario el ad-

iestramiento de la jornada de trabajo en aque-

llas industrias y centros de producción

donde ello sea preciso, sin que nadie re-

gates su esfuerzo al fin que nos enca-

minamos.

En el aspecto político, los Sindicatos

vienen obligados a cumplir todas las órde-

nnes que del Gobierno emanen, teniendo

en cuenta que el Gobierno es la re-

presentación auténtica de la España afi-

listo, y que nadie, esté donde esté, puede

mostrar reacción al cumplimiento de este deber elemental. Los Sindi-

catos vienen a ser, en todo momento, y en nuestra organización lo son, unos

eficaces colaboradores de las órdenes

de nuestro Gobierno, y en modo algu-

no pueden ni deben constituir sus acti-

vidades motivo alguno de entrelazamien-

to de la acción gubernamental. La au-

toridad del Gobierno de la República

sobre todo el territorio nacional es acep-

tada por todo el mundo, y a él sólo in-

cumbe, o a las personas delegadas por él,

el coordinamiento de todos los es-

fuerzos para librarnos a nuestro país de

la invasión extranjera. — ***

En lo que se refiere a la producción,

los Sindicatos tienen el deber de incre-

mentar hasta el máximo, en tal forma

que se haga incluso necesario el ad-

iestramiento de la jornada de trabajo en aque-

llas industrias y centros de producción

donde ello sea preciso, sin que nadie re-

gates su esfuerzo al fin que nos enca-

minamos.

En lo que se refiere a la producción,

los Sindicatos tienen el deber de incre-

mentar hasta el máximo, en tal forma</